

富沢小学校と家庭・地域をつなぐ学校だより



みらい

旭川市立富沢小学校 No.10 平成25年11月27日 発行

学校教育目標
夢をもち未来を拓く子ども

【目指す児童の姿】

かしこい子 (知)
あかるい子 (徳)
ねばりづよい子 (徳)
たくましい子 (体)

【実践的合い言葉】

きたえ ふれあう 富沢っ子

共に成長する「誇り」と「喜び」を感じて

富沢小学校長 松原 博子

「今年は公開研究があり、富沢小学校が会場校です」。4月から、児童をどのように育てていくか構想を練り、全職員で覚悟して研鑽を積んできました。

4月下旬から校内研修の授業公開を口切りに、毎月2回は各学級の授業を見ては話し合ってきました。本校で取り組んでいる、複式であっても学習のタイムラグを作らない「同時進行的複式授業」を成り立たせるためには、教師の周到な授業計画・準備と、児童に学習規律を身に付けさせ主体的に学ぶ習慣を日常化しておくことが必要条件です。

「進んで学び、互いに高め合う子ども」の育成のために、国語科〈読むこと〉を窓口として研究を進めている本校の成果を広く他校・教育関係者の皆様に見ていただく「教育実践発表会」が、去る22日（金）に開催されました。

70名の参会者をうならせたのは、学びに真剣に取り組む子どもの姿でした。

- ◇1年生であっても学習のし方を身に付け、はきはきと意思表示している。
- ◇2年生は児童同士が互いに認め合って学習している。来年度の複式を見据えた訓練がされている。
- ◇中学生は、根拠をはっきりさせ友達の意見と絡めながら積極的に話し合っている。学習リーダーの進行がよく訓練されている。
- ◇高学年は、学習規律や流れをよく理解し、個としても集団としても良い学びをしている。

助言者の指導主事の方からの授業講評です。
そのほか、「最後まで集中を切らさず課題に取り組む子どもの様子」「雰囲気や仲の良さ」「学習に対する規律と姿勢」など、沢山のお褒めの言葉を参会者からいただきました。

どれ一つとっても、一朝一夕ができるものではありません。1年生で入学してから6年で卒業するまでの6年間を見通して育てていく「学び」の姿であり、長年にわたるたゆまぬ努力の証です。この日は、藤木校長先生、菊池校長先生（前教頭）、倉橋先生も来てください、児童の成長に目を細めていらっしゃいました。

一番うれしい評価は、《富沢小学校には、共に成長する「誇り」と「喜び」がある》と言われたことです。何にでも興味関心を持ち、楽しそうに学んでいる子どもたち、豊かで質の高い学びを作り出すぞという教職員の誇り、我が子だけでなく「富沢小の子ども」をみんなで育てていると自負し協力を惜しまない保護者や地域の皆さん。それぞれの立場で共に学び、共に成長する「誇り」と「喜び」があります。その輪の中にいられるに感謝する1日となりました。

12月行事予定

今月の
指導目標

生活目標 安全に生活しよう！
保健目標 冬を元気に過ごそう！
給食目標 冬の食生活について知ろう！

日	曜	おもな行事	日	曜	おもな行事
2	月	朝会 安全点検日 お楽しみ給食	16	月	朝会 クラブ(2コマ) PTA読み聞かせ
3	火	参観日(低) 特認校入学説明会 読み聞かせ(補)	17	火	ふれあい給食 スキー合せ
4	水	参観日(中)	20	金	特認校入学締切
5	木	参観日(高)	23	月	天皇誕生日
6	金	職員会議 チャレンジテスト	24	火	諸費引き落とし 読み聞かせ(補)
9	月	クラブ 学校評価アンケート保護者配布	25	水	2学期終業式 大掃除
10	火	いこいの家訪問(1年) ALT英語活動	26	木	冬季休業(～1/19) 先生と勉強しようデー①
11	水	職員会議	27	金	先生と勉強しようデー②
12	木	めばえ幼稚園交流			◇冬季休業 12/26～1/19◇

富沢を食す ふるさと食事会



10月23日、「ふるさと食事会」が行われました。富沢の食材を使い、富沢の方が調理した食事をみんなでおいしくいただく「富沢のよさを感じ、よさを味わう活動」です。メニューは、豆ご飯のおにぎり、シチュー、ポテトサラダ、カボチャケーキでした。ポテトサラダは地域の方々に調理していただきました。

食事会には10名の方々に参加いただき、各教室に分かれ、子どもたちと会話しながら楽しいひとときを過ごしました。

PTA給食試食会 & わらリース作り(PTA研修部)

11月5日にはPTA研修部主催の「給食試食会」が行われました。13名の参加があり、試食会の後はわらを使った「リース・しめ飾り」作りを行いました。

今年は学校の水田で刈り取ったわらを使用して作ることができ、とても価値あるものとなりました。学校にもいただきましたので、冬季休業中にはなりますが、校内に飾らせていただきます。ありがとうございました。



「障がい」という垣根を越えて… ろう学校との交流学習

13日に「ろう学校」との学習交流会が行われました。今年で19回目の交流となりました。対面式では児童会長の朝倉玲音くんが「手話」で自己紹介をし、みんなを驚かせてくれました。

交流学習の内容は低学年・高学年に分かれての「ドッジボール」と各学年に分かれての学習です。手振りを交えて、ろう学校の子どもに自己紹介する富沢の子どもたち、簡単な手話の仕方を優しく教えるろう学校の子どもたち、心の垣根はなく、お互いにないものを学び合う素晴らしい交流活動でした。

1年生…算数「たしざんすごろく」
3年生…国語「漢字の学習」
5年生…社会「都道府県名カルタ」

2年生…国語「かん字のでき方」
4年生…国語「俳句」
6年生…国語「漢字の学習」



富沢小学校を会場に

旭川小規模・複式教育連盟 研究実践発表会
旭川市教育研究会 小規模教育研究部 教育研究大会

22日、本校を会場に上記研究大会が開催されました。おもに旭川市内の小規模校を中心に、約70名ほどの先生方が集まりました。

本校の国語科〈読むこと〉に対する指導や複式学級における学習指導に対して、多くの先生方から高い評価をいただきました。本校の先生方の研究に対する意欲と真摯な取組・確かな指導力、子どもたちの主体的に学ぶ意欲や能力の高さは参観者に強いインパクトを与えたようです。

今後も、子どもたちに学び方をしっかりと定着させ、確かな学力を養うため、より一層、学習指導の充実をめざして研究活動に取り組んで参りたいと思います。

